

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRICION
PARA PAMPLONA

Un mes.	1'25 pesetas
Seis meses.	3'50
Tres meses.	6'75
Doce meses.	12'50

ULTRAMAR

Seis meses.	15 pesetas
Doce meses.	25

PAGO ADELANTADO

SUSCRICION
PARA FUERA DE PAMPLONA

Tres meses.	4 pesetas
Seis meses.	7'50
Nueve meses.	12
Doce meses.	14

EXTRANJERO

Tres meses.	11'75 pesetas
Seis meses.	23

PAGO ADELANTADO

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono

NO SE DEVUEVEN LOS ORIGINALES
Teléfono núm. 7

Redacción, Administración e Imprenta, Paseo de Valencia, 36, bajos, y calle de San Gregorio, 25

**DON ESTEBAN SIXTO SANCHO--MIÑANO
Y ALVERO**

CORONEL DE LA ZONA DE RECLUTAMIENTO DE PAMPLONA,
Falleció el día 7 de Julio de 1896.
Q. E. P. D.

Su esposa Doña Leonor Elorz, hijos, tios, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos le encomienden en sus oraciones.

El aniversario por el alma del finado se celebrará en la Parroquia de Santa María de la villa de Fálces.

FALCES 1.º de Julio de 1897.

Pamplona 3 de Julio de 1897.

Los apremios administrativos EN NAVARRA

Hay cosas en la vida, que á muchos les hace exclamar: «Eso no va conmigo» ó «me tiene sin cuidado»; y cuando menos lo piensan, aquello que tan indiferentemente dejaron pasar sin leer, es precisamente lo que más tarde les roba su tranquilidad.

Una de estas es, la que lleva por título el presente artículo. A excepción de la Diputación, algunos secretarios de pueblos y agentes ejecutivos, la generalidad dirá lo que hemos apuntado antes; unos, porque no teniendo propiedades inmuebles les parece no puede ligarles un apremio; otros, porque aun teniéndolos, cumplen religiosamente con el pago de lo que se les pide, sin parar á pensar si debían ó no pagar tanto. Chasco me llevaré si unos y otros pasan por este embarrullado mundo, sin tropezar con una papeleta de apremio ó una con recargo. Pero tenga ó no la cuestión la extensión que suponemos, siempre resulta es una de las materias que más molestan y más dinero cuesta al contribuyente, y en las que las Diputaciones deben poner mayor cuidado, normalizando esa parte (la más enojosa) de la administración, para que no se causen vejaciones y gastos inútiles.

En todo tiempo han tenido las arcas públicas buenos y malos pagadores; abundando los últimos en proporción directa á los malos años, á las calamidades públicas; y por eso, como consecuencia á toda obligación de pago, se ha tenido que introducir una serie de medidas coercitivas, que hoy se llaman leyes de apremios, mediante á las que, al que no puede con una tasa le dan no tasa y media, sino diez tasas. Es decir, el que no puede pagar un impuesto, se lo exigen centuplicado. Con solo ver esta consecuencia, se comprenderá que tales leyes, tienen un carácter algún tanto inhumano y tiránico, y que por lo mismo es deber de quien las dicta suvizarlas todo lo posible, para que no resulten mal sin provecho (para el

Errario se entiende.) El que no paga, hay que desengañarse porque no puede; alguno que otro se encontrará que no lo hace por no querer, pero ese es un fenómeno al que la ley no puede tomar por norma; y si la falta de recursos es causa de su morosidad, ¿no sería mucho mejor ley la que suvisease el pago, que no la que le recarga y sobre quitarle hasta el sustento de la familia tal vez por un débito de 20 pesetas le pone á la vindicta pública en edictos y periódicos como un deudor indigno de toda consideración?

Este es el problema que debe resolver la Diputación dando una disposición general que quite á esas leyes de apremio la parte más dañosa y creando un cuerpo de ejecutores en los que exista algún conocimiento del derecho y en los que domine la moralidad y educación; de ambas condiciones, es de lo que más me propongo tratar.

Con seguridad que alguien dirá: «poco enterado está el articulista, pues pide una cosa que ya se adelantó la Diputación á darle; una ley de apremios; y a la tenemos en casa, dirán los diputados. Ciertamente, ya me consta que por encargo de la anterior Diputación, uno de sus empleados confeccionó un Reglamento *ad hoc*; y ahora pregunto yo: ¿ese Reglamento quién lo conoce? Los comisionados de apremio y nadie más; pues no sé por qué razón no se ha hecho público en periódico alguno para que llegue á conocimiento de los contribuyentes, pues ya que *contra ellos es*, justo es sepan lo que de los mismos dicen; las penas que á la morosidad se impone, y el trámite para hacerlas efectivas.

No ha habido ley que sea de un modo ó de otro no se promulgue desde el procedimiento de truenos y rayos que Dios hizo proceder en el Monte Sinaí á la ley de las tablas dada á Moisés; hasta la publicación actual en la gaceta todos, incluso Nerón, publicaron las leyes; pero ese Reglamento ha tenido la virtud de que algunos lo aplicaron citando artículos en papeletas impresas, sin que se haya cumplido con él un requisito tan esencial; al menos nosotros no lo hemos visto. De aquí que nada digamos de él; sin encomiar su mérito, ni censurar sus faltas (si las tiene) pasaremos por alto ese cuerpo de derecho administrativo. Efecto sin duda de la falta de publicación, ó de que en los Registros de la Propiedad no se dé carácter le-

gal, es el caso que tal Reglamento no todos los ejecutores lo emplean, pues á la vista tenemos papeletas en las que la ley aplicada es la general de España con las Reales Ordenes posteriores al 1824. Esto demuestra la existencia de un caos administrativo, una falta de seguridad en lo que rige y una falta de (no sé como calificarla) en la Superintendencia que lo tolera; pues ante ella hay recursos pendientes con papeletas diversas. Aunque no hubiera más que esta razón para se que pare en co r r g i r tantas faltas, bastaría y sobraría; pero desgraciadamente, casi es la menor de todas, como lo iremos viendo. —(Se continuará.)

Ha fallecido:
En Cáceda, don Zello Labairu Navarraz.
R. I. P.

CARTA DE CUBA

Habana 15 de Junio de 1897.
Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Estimado amigo y paisano: Nada le diré de la guerra porque ustedes saben tanto ó más que nosotros lo que por aquí ocurre. Esto, por lo que se refiere á las provincias occidentales, no es guerra sino una cosa lenta y continuada de hombres, con todas las peripecias de una guerra de piezas mayores; pero, desgraciadamente, aunque no se den batallas ni se gana gloria ni se adelanta en la pacificación lo que fuera de desear. Sin embargo, justo es añadir que el plan de campaña seguido por el general Weyler es el único que puede dar buenos resultados en esta sin igual campaña, y de seguro, que siguiendo con el actual sistema la insurrección seguirá así callándose, por más que sea con bastante parsimonia, dados los deseos generales de paz que aquece el canal de Bahama y, allende el estrecho de Gibraltar nos dominan.

Entre otros periódicos, que del asunto se ocupan, ahí van unos párrafos de «La Patria» de Santiago de Cuba:

«Pero el conflicto aumenta, los precios suben, el billete tiene cada vez menos valor y hay muchas clases respetables que cobran en billetes y que solo les queda el remedio de cobrar ó no cobrar, ateniéndose á la triste obligación de pagar lo todo doble ó triple, sin forma posible de compensar ese quebranto que titirna su economía doméstica.

Un huevo cuesta un real; una cajetilla de Suesni real y medio; por un medio de pan recibe el consumidor cuatro microscópicos tarugos de masa cocida y amasada á disgusto, cuantos artículos se expendían hoy á pagar en billetes se resienten de lo mismo y en general, las empresas han doblado su precio, partiendo por la mitad á toda la población leal y honrada de la isla de Cuba que no puede hacer otro tanto ni apretar cuando le aprietan.

Es sensible que esto pase con un billete que tiene sobradas garantías para mantener su circulación reposada y normal; es sensible, pero pasa y el mal aumenta y si bien se busca el remedio, tan tarde puede venir el sombrero que se haya acabado ya la cabeza.

Porque agotados ya los últimos medios de subsistencia en este desplome económico general, vamos á convertirnos todos en sombras intangibles, gracias al álgio sin conciencia de los que se atreven á medrar con indignas especulaciones sobre las ruinas de estas provincias españolas, convirtiendo en objeto de lucro un signo financiero lanzado á la circulación en demanda de la

protección que no debió haberle negado nunca el verdadero patriotismo.

Tenga V. en cuenta, señor director, que tal se han puesto las cosas que un peso en papel equivale á lo más á tres reales y medio plata, y que las pagas las reciben los soldados en billetes. Calento V. ahora lo sobrado de dinero que andarán los heroicos defensores de la integridad de la patria. Suyo afmo. amigo y paisano—J. M. L.

Desde Fálces.

CARTA AGRÍCOLA.
30 de Junio de 1897.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.
La cosecha de cereales es buena en regadío y escasa en secano. Todavía no se han fijado los precios de los frutos nuevos, aunque de aho han sacado alguna partida pequeña á 6 pesetas docenas.

Ha habido pérdida extraordinaria en el fruto de las viñas por haber ligado mal. Si no llueve se dejará sentir en secano la sequía, sucediendo á la del año pasado; en algunos términos el ganado y el sapo que en ciertas tierras se ha visto siempre, cuando no se quita á tiempo, hace grandes estragos.

La experiencia ha demostrado que la temperatura brusca fuera de tiempo, particularmente del calor al frío, ha causado trastornos y malos efectos en toda clase de plantas; y según el cambio de la atmósfera y el estado de las plantas es el efecto ó daño en el fruto, ó en los vegetales mayores de donde los frutos deriban.

El mes de Diciembre del año 1887 fué sumamente benigno y algo húmedo, como propio del mes de Mayo; la savia de las plantas principió á circular, y si el tiempo hubiera seguido así, los olivos hubiesen brotado en el siguiente mes de Enero; pero el día de Navidad de dicho mes de Diciembre se descompuso el tiempo y el día 27 del mismo mes por la mañana se helaron los olivos. Diganlo los de la ribera particularmente en donde hay regadíos, así como en Tudela y Aragón, especialmente en Caspe. Esta helada no fué según hemos oído decir, como la que cayó en el año 1830, porque entonces fué un hielo sobre otros todos los días del mes de Enero, por lo que se helaron los olivos, y en el año de 1887 fué efecto de un momento. El mal de este año es, porque á los tres días, á principios de este mes desde un calor insufrible e insoportable, pasamos un nubado al Norte; debió caer piedra ó granizo; se resfrió la atmósfera terriblemente, y á la mañana siguiente se presentó una boira ó niebla tan densa que no se veía á muy poca distancia y á la vez un aguacón frío y terrible, propio todo esto del mes de Diciembre, capaz no solo de destruir el fruto por estar ligado las uvas, sino hasta los sarmientos, como sucedió no hace mucho años que por las mismas causas se helaron (así lo llamamos) hasta sarmientos de vara y media el día 24 de Mayo. La helada de los olivos del año 1820 ó los efectos que esta produjo, se llevó poco con la del año 1887; la primera por las fuertes heladas continuadas y la segunda por la impresión que causan las variaciones del tiempo como ya se lleva dicho. (Cuántas observaciones se podían hacer si no fuera por hacer este escrito más largo).

Estas causas y estos efectos no están en la mano del hombre el poder evitarlo y hay que acatar la Providencia Divina; pero si está á nuestro alcance el estudiar algún preservativo para que los males no sean tan terribles y aniquiladores, siendo uno de ellos el empleo del sulfato de cobre como se acostumbra á dar, aunque parezca que lo mismo están este año las viñas que se han sulfatado á tiempo, que las que se han sulfatado más tarde, ó las que no se han sulfatado nada.

Sin embargo, las viñas no están todas iguales y el sulfato en general este año se ha administrado muy tarde. Esta operación se debe hacer la primera vez cuando los pámpanos tienen sobre una cuarta de largos (según las viñas) y después cuando parezca más adonado, y siquiera dos veces. Este preservativo no hace ningún mal, y se puede asegurar que produce bien prodigioso.

mente sonrosado que constituía su mayor encanto; y aunque sus ojos estaban rodeados de grandes círculos amarrotados, tan amarrotados, tan negros que hacían pensar en el artificio, brillaban de un modo que no era natural y que les quitaba enteramente la posibilidad de llorar.

Alguien había abierto una hoja de la persiana, de suerte que un pequeño rayo de sol, jugueteando con la mayor indiferencia, iba y venía por la habitación y acabó por detenerse en la cama sobre la cual reposaba el cadáver.

En el momento de entrar Manolita, ó mejor dicho, de arrastrar las piernas á la fuerza; para penetrar en el cuarto, de tal modo se hallaba horrorizada... Leticia levantó la vista.

No se mostró sorprendida por la llegada de su hermana.

—Hé aquí todo lo que queda—dijo mirando al lecho mortuario.

Su voz estaba tan alterada que Manolita se estremeció.

Después de decir esas palabras, volvió á su postura primera con los ojos fijos en el suelo y moviendo el cuerpo de atrás para adelante.

CAPITULO XXVII.

Manolita había estado escuchando vagamente y sin interés el ruido de los pasos de Lutrell que se alejaba. Cuando aquel rumor hubo cesado, la joven se irguió y dando dos ó tres suspiros, se acercó maquinalmente á la puerta que había indicado á Lutrell.

Nadie le había dicho que fuese allí... Aquella habitación no era la de su hermano, y sin embargo la pobre Manolita estaba segura que allí detrás de aquella puerta, reposaban los restos del que tanto amaba. Con paso lento, con la cabeza baja y volviendo la vista, se acercó á la puerta, puso la mano en la cerradura, y llamó á sí todo el valor que necesitaba para encontrarse enfrente de la muerte.

Por fin, con los dientes apretados, los ojos cerrados y haciendo un esfuerzo inmenso sobre sí misma, levantó el picaporte... y entró.

Leticia, con la cabeza inclinada sobre el pecho, las crispadas manos cruzadas sobre la rodilla, estaba sentada en el suelo, al lado de la cama. En sus vestidos no había ni la más pequeña apariencia de luto... Pensando un poco en el tiempo transcurrido desde la catástrofe, se comprendía que no podía ser otra cosa, y sin embargo, el efecto era singular: parecía imposible que pudiese llevar todavía aquel vestido azul que estaba asociado al recuerdo de tantos momentos felices.

No lloraba. Sus mejillas estaban algo más demagadas, y habían perdido aquel color delicado.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA. 109

MANOLITA

Lutrell se encontró al salir al viejo que desde hacía muchos años cuidaba el jardín y la huerta de Brooklyn.

—¡Qué desgracia tan grande, señorito—dijo el anciano quitándose el sombrero delante de Lutrell con quien solía echar sus párrafos durante su visita á Brooklyn el verano anterior.

El fué el primero que esta vez tomó la palabra, pensando que después de lo que acababa de suceder, se habían nivelado las clases, y que la etiqueta entre señores y criados no existía ya.

—Terrible, en efecto! ¿Cómo ha sido eso?

—Mirad—dijo el viejo, que era un servidor leal que desde que Juan Maserenne era niño había vivido á su lado y estaba muy al corriente de los asuntos de su amo,—el dinero ha tenido la culpa. El señor había colocado todo lo que tenía, y todo lo ha perdido. El golpe fué terrible... Lo mató ¡Pobre, pobre amo mío!

—De modo que ha sido una enfermedad moral. ¿Quién lo hubiera pensado! Y decís que lo ha perdido todo... Algo quedará todavía.

—Algunos cientos de libras esterlinas nada más señorito, según he oído decir... Lo mismo que se po fuera nada para la pobre señora y los niños.

Esto es terrible, ¿no es verdad? Hace daño pensar... Y luego está ahí la señorita Manolita también... ¡Ah! Jamás he podido con sus dichas especulaciones, como él decía.

—Pobre Juan Maserenne!—dijo Lutrell quitándose el sombrero.—No deseaba mal á nadie... y mucho menos á los que de cerca tocaban á su corazón.

—¡Ay! ¡ay! Lo conocí siendo muy niño. Siempre fué bueno y leal... Para él no hubo jamás caminos torcidos. Cuando llegó la carta en que le anunciaban que todo estaba perdido, no dijo una palabra á nadie, y anonadado se encerró en su despacho. Allí la leyó... y leyó... y volvió á leerla... y después, con el corazón desgarrado, se cayó al suelo. Estaba muerto, muerto completamente, antes de que ninguno de nosotros llegase á su lado. La pobre señora fué la primera que le vió.

—¡Ah! Eso es horrible—dijo Lutrell.

Y saludando al pobre viejo con la cabeza, se dirigió al pueblo con el corazón destrozado.

Las noticias que le había dado el jardinero eran peores todavía de lo que él se creyera. Cruel era á aquellas pobres mujeres verse privadas de la persona á quien tanto amaran; pero más cruel, mucho más cruel aún era verse solas, abandonadas, sin un cuarto, á la merced de esta sociedad tan fría, tan seca, tan indiferente.

La muerte es en todas circunstancias una calamidad, pero cuando deja á los que lloran sin recursos de ningún género la catástrofe es mucho más terrible.

Además se sabe que las viñas débiles necesitan muy poco para que el fruto en pequeñas cañas vaya desapareciendo...

De nuestros corresponsales De Fustiana.

1.º de Julio de 1897.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío: Puede considerarse terminada en esta y en su mayor fuerza la siega de cereales...

Las viñas como en otras partes se han resentido de esa epidemia que afecta a los efectos de circunstancias climatológicas especiales...

Secaronse las hojas particularmente en la periferia, y murieron las flores entonces abiertas...

Los días 25 y 26 tuvieron lugar los exámenes de niños y niñas respectivamente de las escuelas municipales...

El día 24 dió principio en esta parroquia la novena al Sagrado Corazón de Jesús, y el día 29 se celebró la fiesta de comunión general de Asociados...

Queda a sus órdenes su afmo S.ª que besa s. m.—A

DONATIVOS PARA LA TOMBOLA

QUE SE CELEBRARÁ EL 9 DE JULIO EN FAVOR DE LA CRUZ ROJA. (11.ª lista).

En metálico.

Ayuntamiento de Iruñeta, 12,50 pesetas; señor Marqués de Cuba, 250; Ayuntamiento del valle de Elorz, 25; don Eusebio Ibañez de Córdoba, 25...

En objetos.

Don Joaquín María Badarán, dos cuadros pintados por S.º doval; Don Ramón Coine, dos cromos; Don Joaquín García Echarri y señora, un copero...

Don José Lorente, 12 pares de botas y mapas.

(Se continuará).

En la Audiencia.

Mañana se verá la causa que por el delito de falsedad se sigue contra Juan José Tellechaga y Plácido José Pérez...

importante

Rogamos a los señores suscriptores de fuera de la capital que están en descubierto, se sirvan ponerse al corriente en sus pagos.

La Administración de este periódico no suspende el envío de EL ECO cuando termina una suscripción sin ser renovada...

Aproximándose las fiestas de San Fermín y convencidos de que pocos serán los que no tengan un amigo que visite en aquellos días a Pamplona...

Siendo tan considerables los gastos que un periódico origina y tan grandes los perjuicios que se nos irrogan con la tardanza en los pagos...

GACETILLAS.

En la villa de Fálces se celebrará la función de aniversario por el alma del que fué nuestro amigo, don Esteban Sixto Sancho Miñano...

Nos dicen que sería conveniente para el buen ornato que se diese una mano de pintura a los faroles de la luz supletoria...

También nos recuerdan que hace tiempo pidieron los tenderos del mercado, y los fué concedido, el hacerles en cada tabla o puesto una salida...

Por la Excma. Diputación ha sido autorizado el personal de Estadística y secciones, para la formación del mapa fiscalístico...

Nos escriben de Sangüesa que en los días 25 y 26, 23 y 30 de Junio han tenido lugar los exámenes de las escuelas públicas de aquella ciudad...

Mañana por la noche llegará a esta capital el eminente violinista Pablo Sarasate, constituyendo su entrada el primer número de los festivos...

El nuevo Alcalde de Pamplona don Miguel García Tuñón visitó ayer a la Corporación provincial en su Palacio.

El día 5 del actual llegarán al Sario los toros de la ganadería de Concha-Sierros.

Hemos visto un despacho telegráfico que desde Sevilla envía un aficionado y dice que los toros que han de lidiarse en Pamplona durante las fiestas de San Fermín...

Ya sabemos definitivamente que por este año no vendrá el diestro Bombita, sustituyéndolo el Algabito y Lagartijillo.

De modo que el orden de los matadores que han de torear en las corridas de San Fermín es el siguiente: 1.ª corrida.—Guerrita y Reverte. 2.ª corrida.—Guerrita, Reverte y Algabito.

Esto contando con que mañana no tengamos alguna cogida que, dada la mala sombra en que está el cartel de Pamplona, no tendría nada de extraño.

Del Instituto provincial. En los ejercicios del grado de Bachiller verificados ayer en este Establecimiento resultaron aprobados los alumnos don Martín Jimenez y Zubano...

Ya se han terminado todos los exámenes y los tribunales no volverán a reunirse hasta el mes de Septiembre.

Nuestro querido amigo el comandante de Ingenieros don Manuel de las Rivas, ha sido destinado al batallón de telégrafos de guarnición en Madrid.

El segundo teniente de la guardia civil don Carlos Celaya ha sido destinado a esta comandancia.

Hemos recibido una extensa carta de nuestro corresponsal en Puente la Reina, que no podemos publicar por sus dimensiones...

legui, don Juan Golzqueta y don Angel Gorriti. Los niños responderon con gran lucimiento a las preguntas contenidas en los programas confeccionados...

Se queja el corresponsal de que sean pocos los padres de familia que asisten a los exámenes, mirando con indiferencia tan interesantes lides de la inteligencia.

El reparto de premios fué presidido, también, por los expresados señores vocales de la Junta de Instrucción...

Los niños premiados recibieron del Sr. Iriarte libros, diplomas, estuches de dibujo, etc., y las niñas neceseres, diplomas, cortos para vestidos, dulces y otros objetos.

El Inspector de Instrucción pública señor Arnal visitó anteayer las escuelas de Barasoain.

Nuestras paisanas las maestras doña Asunción Echeverría y doña Serafina Almandoz han obtenido respectivamente 165 y 163 puntos en la calificación de los ejercicios escritos...

Procedentes de Tolosa de Francia llegaron ayer a esta capital los sacerdotes Mr. Jean Delabrille y Mr. Thomas Landrieu...

Hemos notado que varios de los magníficos carteles anunciadores de las fiestas de San Fermín se hallan hechos afeitos...

Para evitar el espectáculo a que nos referimos sería conveniente que por la Alcaldía se diera orden de quitar los restos de esos que fueron carteles...

En el depósito municipal quedaban ayer diez y nueve detenidos por diferentes causas y delitos.

Todavía están los pajarracos de largas uñas en las ferias de Burgos y ya empieza el hotel Medico a llenarse de parroquianos...

Por más que los inspectores señores Casal y Blanco ya tienen en gajada la pajarraca...

No echar luego el muerto a la policía!

En Puente la Reina se ha construido y muy pronto se inaugurará, una elegante plaza de mercado destinada a la venta de frutas y verduras.

El Ayuntamiento que cesó de actuar anteayer en aquella villa, nos dicen que ha hecho aquella reforma y la mejora de paseos y de las escuelas.

Hoy a las cuatro de la madrugada han salido para Alsásua con objeto de saludar a S.ª M.ª a su paso por San Sebastián el Vicepresidente de la Diputación don Ramon Esquerri...

En breve se proveerán dos Beneficios Capellanías fundados en Cascante por don Manuel Munarriz y Marcollan.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción a don Isidro Rasta y Siohar, que marchará en breve a visitar sus posesiones de Peña (Sangüesa).

Con mucho gusto hemos sabido que nuestro respetable amigo el Rdo. Padre Pio Carrera ha sido reelegido Rector del Colegio de las Escuelas Pías...

Es una noticia que leerán con satisfacción muchas personas, porque el P. Carrera goza de muy grandes simpatías en esta capital y la provincia por los especiales dotes que le adornan.

Hemos recibido el núm. 11 del excelente semanario taurino Sol y sombra. Tras un buen retrato de Bonarillo, dos instantáneas de la corrida celebrada en Madrid el día 27...

Copia de un cuadro de Fuentes titulado Fiesta de toros en un pueblo. Y escritos de Neira, don Modesto Osamaño y otros.—Un buen número.

Mañana primer domingo de mes pueden ganar indulgencia plenaria todos los que estén inscritos en la Cofradía de Nuestra Señora del Rosario...

Podrán inscribirse todos los fieles que lo deseen en dicha cofradía tan solo con poner los nombres en el libro que estará de manifiesto en dicha iglesia.

Clasificación de las reses vacunas y lanares sacrificadas el día 1.º de Julio para el abasto público de esta capital.

Ha sido destinado a la Comandancia de Carabineros de Guipúzcoa el cabo de la de Navarra Donato Díez Alonso.

Se ha publicado ya el programa de festejos para la fiesta del año santo en Santiago de Compostela, que se realizará el día 25 de Julio.

El alguacil del barrio de la Rochapana denunció ayer ante la Alcaldía a dos vecinas de aquel barrio por haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Los guardas de campo denunciaron ayer a un vecino del inmediato pueblo de Barasoain por haber traído unas vacas para que pasturasen en las yerbas de la jurisdicción de esta capital.

El Sr. Alcalde le impuso al sugeto en cuestión un fuerte correctivo.

Segun telegrama recibido por don Ricardo Samaniego, corredor de comercio de esta plaza y agente de la Compañía Transatlántica, ayer a la una y cuarto de la tarde llegó a la Oruña el vapor correo de dicha compañía...

En una de las carreteras, cerca de Pamplona, se encontró hace algún tiempo cierta cantidad en billetes de Banco.

Segun oficio del Alcalde de la villa de Larraga, el cabo comandante del puesto de la guardia civil, Fermín Díez Martínez...

El cabo se ató una cuerda a la cintura y ayudado por unas mujeres bajó al pozo y salvó la vida de la niña con gran peligro de la suya.

Persona que nos merece entero crédito nos dice que la mañana del día de San Pedro un cazador muy poco escrupuloso hizo algunos disparos en las inmediaciones del pueblo de Ansoain...

Llamamos la atención del Jefe de la guardia civil, a fin de que averigüe quien falta tan desafortunadamente a la ley.

Se encuentra en esta ciudad el dueño del Microfono Edison que tan visitado fué el año anterior.

También se halla en Pamplona con su instalación abierta el de la titulada Dafnes que fué objeto del San Fermín pasado de muchos aplausos.

En la pescadería de San Sebastián entraron anteayer 800 kilogramos de merluza que se vendió a 1'80 pesetas el kilo...

El Sr. Presidente de la Diputación de Alava, don Alvaro Elio, ha mandado cincuenta pesetas para la Tombola que se celebrará en Pamplona en las fiestas de San Fermín.

Teatro.—Función para hoy sábado. La ópera en 5 actos, Fausto. A las ocho y media.

La Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio, para satisfacer la obligación que tiene en esta provincia ha remitido a la provincial de Instrucción de Navarra 11234'84 pesetas.

El famoso nadador austriaco, Carlos Cavili, ha fallecido de un modo trágico en Stockton (América).

Intentaba bañarse el «recorrido» que él había establecido en 1806, en Melbourne, quedándole cinco minutos y treinta segundos debajo del agua...

Por tratarse de un hecho ejecutado por un paisano nuestro, el Sr. Melendo, copiamos lo siguiente de la prensa de Zaragoza: «Ayer en el tren correo ascendente de Bilbao estuvo a punto de ocurrir una sensible desgracia.

En uno de los coches de segunda regresaba de sus casas, para incorporarse a la Academia de Toledo, varios cadetes. Uno de ellos desmontó en la estación de Lucoñe e intentó subir de nuevo al coche cuando ya el tren había adquirido bastante velocidad.

Por fortuna, y cuando el peligro era inminente, el oficial de correos señor Melendo, que iba en el mismo coche, pudo sin gran esfuerzo cogerlo por el brazo, y auxiliado de otro cadete hacerle subir al coche. Un segundo después el tren, que llevaba gran velocidad, cruzaba una alcantarilla, donde seguramente el joven militar se hubiera destruido.

En Tudela se ha verificado con toda solemnidad el acto de descubrir el retrato del excelentísimo e ilustrísimo Doctor don Juan Soldevilla y Romero, administrador postal de Tudela y presidente de la comisión de encasamiento del Ebro...

La «Gaceta» publica una Real orden resolviendo que con sujeción al acuerdo de la conferencia telegráfica internacional de Budapest, y a lo que sobre determinación del equivalente de la peseta con el franco se establece en la Real orden dictada con fecha 8 del actual por el ministerio de Hacienda, desde el día 1.º de Julio próximo se consideren y tenga como expresivas de francos, y no ya de pesetas, las tasas por palabra que constituyen las tarifas aplicables en España a la correspondencia telegráfica internacional...

Se cede un cuarto de palco del número 31 de la plaza de toros. Darán razón en el comercio de ultramarinos do los señores Hijos de Mina, Valencia, 84.

Se ha instalado en las Navas de Tolosa un magnifico cinematografo Lamiere que seguramente llamara la atencion del publico...

Hoy se exhibira en el escaparate del señor Archanco, el magnifico reloj de sobremesa dorado a fuego y con esmaltes...

El Establecimiento de aguas nitrogenadas de Urdunaga de Uvilla (Marquina Vizcaya) se recomienda por su gran confort...

Se remiten gratis Memorias y Guías a quien las pida.

En la imposibilidad, que ya advertimos oportunamente, de publicar algunos anuncios en tercera plana...

Mal, ¡el derrochel, Dos estaciones, En los grandes talleres, Trabajos de imprenta, Insecticida Gior, Tarjetas de visita, Línea Regular de Vapores, Planchadora, Gran almacén de calzado...

Miscelánea. Se encuentra en una calle el cadáver de un hombre tendido sobre la acera.

Escena conyugal: Un marido recibe una bofetada de su esposa.

De hambre, contesta el interpelado. ¿Qué profesión ejer. ía?

El juez dirigiéndose al escribano: Ponga V. fideiussor de muerte natural.

¿Cuáles cuerpos se llaman transparentes? pregunta el maestro a uno de sus discípulos.

¿Sabría citarme un cuerpo transparente? pregunta de nuevo el maestro.

Como el preguntado tardara en citar uno, le vantage súbitamente otro niño gritando:

¡El ojo de una cerradura.

Valores locales y provinciales. COTIZACION DEL DIA 2 EN ESTA PLAZA.

Table with columns for 'COMPR.' and 'VENTA.' listing various goods like 'Acciones Crédito Navarro', 'Fábrica de Villava', etc.

Registro civil. INSCRIPCIONES DEL DIA DE AYER. Nacimientos. Varones 0; y hembras 1.

Gobierno Militar. SERVICIO DE PLAZA DEL DIA 3 DE JULIO. Parada. Américas.

Correspondencia. Sangüesa. D. F. O., correspondiente administrativo; recibidas 23 pesetas 5 céntimos.

Cultos. Santo de hoy. San Trifon. Santo de mañana. La Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

Charada. Prima segunda es una ave, se llama al niño tres tres, y primera dos tercera músico instrumento es.

SERVICIO RAPIDO. DE EL ECO DE NAVARRA, (AGENCIA-MENCHETA.) CONFERENCIA TELEFONICA MADRID 2 (6 tarde).

En la provincia de la Habana se ha causado otro muerto a los insurrectos. En Pinar del Rio matamos tres rebeldes.

Presentacion de cabeallas. Según telegramas particulares, en el pueblo de Naranjo se ha presentado a indulto a las autoridades el cabealla Félix Perez...

221 rebeldes muertos. Dicen, asimismo, telegramas particulares de la Habana, que en diez días de operaciones en las Villas se han causado a los insurrectos 221 muertos...

De regreso. En la Habana han embarcado anoche, de regreso para la península, 760 soldados enfermos o heridos...

La firma. La Reina ha firmado una Real orden nombrando Secretario del gobierno general de Cuba al señor Lopez Vahamonde.

Mensaje al Papa. La Asociación católica de obreros de Madrid ha dirigido un mensaje a Su Santidad Leon XIII, en recuerdo de las atenciones que el Papa dispuso a los obreros españoles...

El nuevo embajador yankee. Desde Washington telegrafian que el nuevo embajador norteamericano en Madrid Mr. Woodford, se embarcará en Nueva York el 28 del actual.

La beligerancia. De Nueva York comunican que el gobierno del estado del Ohio aprobó un programa favorable a los insurrectos cubanos.

De Marina. Ha salido del puerto de Mahón, dirigiéndose a Cartagena, donde limpiará sus fondos, el crucero de guerra «Alfonso XIII».

Bolsa de Madrid. COTIZACION OFICIAL COMPARADA. Deuda perpetua 4 por 100 int. 64'60 64'20.

CONFERENCIA CON VITORIA. 2 (9'30 noche). Esta capital, cuyo clima es magnifico para el verano...

El general Augusti. El capitán general de este cuerpo de ejército señor Augusti, ha salido con dirección a San Sebastian...

Que se haga. Tengo noticias dignas de que el llamado ferrocarril anglo-vasco navarro, va a colocarse bajo la dirección de una sociedad muy formal...

El viaje de la Corte. Mañana a las 6'45 de la mañana pasará por esta capital el tren real en su viaje a San Sebastian.

La estación de Vitoria se encuentra engalanada con mucho gusto y el elemento oficial está organizado para la hora del paso del tren...

SEGUNDA CONFERENCIA MADRID 2 (11 noche). El viaje de los reyes.

A las 7'35 de la tarde llegó la Reina y la real familia a la estación del norte.

Epidemia variolosa. De Toledo telegrafian que en Tembleque, pueblo de aquella provincia, se ha desarrollado la epidemia de viruela con intensidad alarmante.

De viaje. El domingo saldrá Romero Robledo para San Sebastian y el general Martínez Campos irá el mismo día a Santander.

Las salinas de Torreveja. Mañana se celebrará subasta para el arriendo de las salinas de Torreveja.

Los silvelistas. En las reuniones ministeriales se ha hablado hoy de que van a ocurrir grandes disgregaciones en el partido silvelista.

Dividendo del Banco. Según acuerdo del Consejo del Banco de España, el dividendo que ha de repartirse por el primer semestre de este año será de 55 pesetas por acción.

Lo que dice «El Correo». «El Correo» dice que mucho se ha hablado de un artículo de «El Imparcial» preguntando qué harían los liberales...

Las bajas de Cuba. El ministro de la Guerra ha negado exactitud a la afirmación del «Temps» que ha dicho que Weyler al negarse a recibir los refuerzos de la recluta voluntaria pidió que en Septiembre se le enviaran más fuerzas del ejército.

Condecoracion imperial. El día 6 del corriente llegará a San Sebastian el príncipe japonés, encargado de entregar al rey don Alfonso las insignias de la orden Christantelmo...

Contra los ingleses. En Chipur, India inglesa, ha estallado un grave motin contra los ingleses, más de 5,000 indígenas se lanzaron a las calles a los gritos de muerte a los europeos.

Mr. Faure a Rusia. El gobierno francés pedirá a la Cámara un crédito de 500,000 francos para sufragar los gastos que ocasiona el viaje del Presidente de la república a Rusia.

De Cayo Hueso. De Cayo Hueso dicen que habiendo terminado el plazo que se concedió al delegado especial del gobierno Mr. Otto, encargado de los expedientes sobre expediciones filibusteras...

Táctica inglesa. En Bombay, donde ha habido nuevos combates de ataques a los europeos, han podido ser dominados por los ingleses...

POR TELEFONO Y TELEGRAFO De Bilbao. 2 (12'15 tarde). En la zona minera se han reanudado los trabajos...

2 (8'20 noche). Han circulado rumores de haberse repetido la huelga en la zona minera.

Los irlandeses. Los periódicos irlandeses publican violentos artículos contra la política inglesa, por el rigor extremado de que hizo uso en Dublín...

Dependiente de barbero. Para Pitillas se necesita un dependiente de barbero que sepa la obligación de rasura y corte de pelo...

¿Necesitan comprar objeto? para la Tómbola ó para hacer otros regalos? no dejen de ver en casa del Optico...

Pamploneses. En la caseta de la feria número 1 y con un buen surtido de paraguas, sombrillas y bastones...

Arriendo de casa y tierras. Se arrienda una casa y 50 robadas de tierra en el pueblo de Ezcabarto.

Cupones. del 4 por 100 exterior vencimiento 1.º Julio y vencidos 1.º Abril...

Perdida. Se han extraviado un par de lentes de oro, cerrados en su caja...

Compra. y venta permanente de toda clase de alhajas, damascos, mantillas de encaje y de blondas...

Imp: «El Eco de Navarra»

ANUNCIOS RECOMENDADOS

Mal, muy mal la veo a usted, pues en el estado en que se encuentra...

¡El derroche!

Procedentes del Monte de Piedad de Madrid, se ha recibido una remesa de mantillas de encaje blancas y negras...

Dos estaciones

Camisería de Elizalde Hermanas. Para la actual estación de primavera y la próxima de verano...

En los grandes talleres de Labarta, Pamplona

hay un sinnúmero de carruajes, ómnibus nuevos usadas de todas clases, como también camiones y carros de mulas y bueyes...

Trabajos de imprenta Y ENCUADERNACION.

Se hacen con prontitud, gusto y economía. Objetos de escritorio. Se han recibido de todas clases de papeles...

Insecticida Gior

Destruye las pulgas, moscas, mosquitos, chinches, cucarachas, hormigas, etc.

Tarjetas de visita

grabadas en litografía, esquelas de participacion de enlace, tarjetas comerciales, letras de cambio, etiquetas para vinos y licores...

Linea Regular de Vapores entre Pasajes y Santander

en combinacion con los de la linea de Serra y La Flecha que salen todos los miércoles para la Isla de Cuba...

Planchadora

Procedente de Madrid y Barcelona ofrece sus servicios, Mayor, 10, 3.º Se plancha y se enseña a planchar con toda perfeccion...

Gran almacen de calzado

En esta casa encontrará el público el más variado surtido en toda clase de calzado para señora, caballero y niños.

E Ruiz, oculista

Consulta de 10 á 1 y de 3 á 6. San Miguel, 22, 2.º

Traspaso

En buenas condiciones se hace traspaso de la sastrería de Joaquín Viñas y Fernández, Navas de Tolosa, número 5.

Venta de casa en Pamplona

Se vende una casa en punto céntrico, libre de cargas, en 7.600 pesetas.

Ricos vinos de Corella.

Con motivo de las próximas fiestas de San Fermín el dueño del almacén de vinos de la calle de la Estafeta...

Perro de caza.

En la noche del 28 de Junio se extravió un perro (pintas color café y gris) que atiende por el nombre de 'Pocholo'.

Interesante al público

La empresa del coche-correo de Pamplona á Aozis ha dispuesto desde hoy que rijan los precios siguientes para la conduccion de viajeros.

Vulcano ó fuego fluido Colis.

Es el mejor tónico que se conoce en Veterinaria recomendado por todos los Profesores que lo han usado: farmacia del autor A. Colis...

SE CURAN a los 4, 5 ó 6 dias segun la naturaleza del que usa el CALLICIDA ESCRIVA

JARABE PAGLIANO, Depurativo refrescante de la sangre, del Profr. Ernesto Pagliano

El Vigor del Cabello del Dr. AYER. Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el simbolo de la fuerza del hombre...

SERVICIOS DE LA Compañia Trasatlantica de Barcelona. Salidas del mes de Julio.

COGNAC DELEYTO. Obtenido por destilacion especial de vinos viejos legitimos de Jerez con aparatos privilegiados.

Ninguna ANEMIA resisto a la HEMOGLOBINA de V. DESCHIENS. VINO * ELIXIR * JARABE * GRAGEAS y HEMOGLOBINA GRANULADA